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大喜的信息 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        感謝上帝，讓我們能一同慶祝聖誕節。我相信世上沒有一個節期能像慶祝聖誕節那麼快樂，因為在這天全世界每一個角落，凡有基督

徒、有教會的地方都熱鬧的慶祝。因為基督降生是關乎萬民的，他是人類的救主，所以我們以主耶穌的降生為公元的開始，我們既然說到

西元年，我們就來講一個教會歷史上的趣事，路加福音 2:1-2：「當彼時，該撒亞古士督有出詔，命令天下攏造家甲。這頭一擺的家甲，是

居里扭做敘利亞總督的時來做的。」 

        羅馬帝國要求人民要造家甲，就像我們的戶口普查一樣，主要的目的就是為了要徵兵和課稅，而這件事情一句歷史學家研究其實是發

生在西元前四年，我們為什麼會知道這件事是在主前四年呢？因為路加福音的作者是一個非常重視歷史的人，也因為如此，我們才可以推

算出主耶穌降生是在主前 4 年，我們知道所謂的主前主後，就是以主耶穌的降生來做分別，主耶穌的降生之前叫做主前，主耶穌的降生之

後叫主後，那為什麼主耶穌的降生是在主前 4 年呢？因為當時教會的主教算錯了，但是發現的時候已經沒有辦法改了，所以我們就一直用

到現在，不過，從這件事也可以讓我們發現，原來那些在說甚麼什麼時候，主後幾年是世界末日的，都是不可信的謠言，因為年代根本就

是錯誤的。 

        我記得以前大約在聖誕節的前一個月，聖誕節的氣氛就已經逐漸地出現在我們的生活中，我們會在各個公共場合都聽見快樂的聖誕

歌，也會看見各個商店都開始佈置聖誕節的裝飾。然而，在今年，受到疫情的影響，聖誕節的氣氛不像過去那樣的濃厚，但我覺得今年的

安靜，剛好是讓我們能夠重新去思考聖誕節，讓我們可以再次去思考什麼是大喜的消息，也讓我們看見聖誕節除了我們熟悉的歡樂之外，

還有可以有更多的思考。 

        不知道我們有沒有發現，其實路加福音對主降生這件事也是很安靜，主耶穌降生這麼重大的事情，但是路加福音卻只有用簡單的兩節

經文來告訴我們主耶穌已經降世，就是天使所宣告的話：「莫得驚！因為我報恁大歡喜的好消息，互百姓攏有份；因為今仔日佇大衛的

城，已經為著恁生一個拯救者，就是主基督。恁欲看見一個嬰仔，用布包，睏佇槽裡的，此個就是互恁做記號。」 

        親愛的弟兄姊妹，我們的主用布包著，安靜的出生在馬槽中。為什麼一位創造宇宙萬物、萬項事都在祂手中的主，願意用最卑微的形

象與身份，靜靜無聲地來到這個世界？我們的主卑微來到這個世界主動倚近我們，是為了讓我們能夠被祂找到，讓我們有與祂相遇的機

會，這就是我們的主的心，如同腓立比書 2 章說：「恁著有基督耶穌的心做心：伊本有上帝的形狀，無掠及上帝平等做所著執守的；反轉

傾空家己，取奴僕的形狀，成做人的樣相；已經有親像人的款式，就屈家己，順服到佇死，甚至死佇十字架。」 

        今天這段短短的經文，除了讓我們看見主耶穌安靜降生以外，也告訴了我們大喜的信息，我們一起來看這個大喜的信息要對我們說什

麼： 

一、大喜的信息：罪得赦免 

        在新約的時代，羅馬帝國推行帝王崇拜，這些君王被稱為神明、主、神明之子，就像中國古代皇帝被稱為天子一樣。那時候，凱撒奧

古斯都被認為是世界的救主，因為他帶來了羅馬的和平，將來也會帶來世界的黃金時代，皇帝對犯罪的人的特赦，就被稱為「大喜的信

息」，就是「福音」，還有另外一種說法是凱撒奧古斯都的出生是為世界帶來福音。這也是為什麼初代教會一個非常重要的信仰告白「基

督是主」，就是在這樣的時代背景之下告白的。 

        路加福音也很清楚的讓我們看到，這些羅馬的皇帝都不是主，他們雖然能赦免肉體的罪，但卻不能赦免人在上帝面前的罪，他們的出

生雖然改變了世界的趨勢，但卻沒有辦法帶改變人與世界永遠的結局，如同馬太福音 10:28 說：「許個害死身軀、不會害死靈魂的，莫得

驚他們；獨獨彼個會滅靈魂及身軀佇地獄的，卡著驚。」因為在天使的話語中已經宣告：上帝要藉著耶穌基督來赦免世人的罪，讓我們能

出黑暗進入奇妙的光明，這才是真正大好的信息，正如在約翰福音 3:17：「因為上帝差子入世間，呣是欲審判世間；是欲互世間對伊得著

救。」 

        親愛的弟兄姊妹，我們都需要重新去思想，在我們心中耶穌基督是不是我們的救主？在我們的心中罪得赦免，上帝的國要臨到我們，

是不是我們的福音？我們常常會被這個世界欺騙，這個世界也想盡辦法要蒙蔽我們，要阻擋我們住在主福音真光的裡面，因為這會讓我們

救恩隔離，如同哥林多後書 4:4 所說：「佇 in 中間此世界的上帝互呣信的人的心睛瞑，免得基督榮顯的福音的光照 in。基督就是上帝的

像。」 

        我們常常不願意正確面對自己是個罪人的事實。在中國有一個牧師在講道中提到人類都是罪人的時候，一個年輕人站起來，對牧師所

講的提出了反駁，他認為自己就是沒有罪的人。牧師沒有與其辯論，只是問了他一個問題：「當一塊巨石壓在一具屍體上面時，屍體會感

到沈重或是疼痛嗎？」 

        當我們習慣了享受罪中之樂，對於罪給自己帶來的痛苦渾然不知，所以，我們真的需要被耶穌基督來喚醒，並靠著耶穌基督擺脫沈重

的罪擔。因為耶穌基督道成肉身的目的就是要將凡信靠他的人從罪惡裡釋放出來，保羅在提摩太前書 1:15 這樣說：「有一句話通信，通齊

全接納的，就是「基督耶穌臨到世間，欲救有罪的人。」這就是我們大喜的消息，罪得赦免，我們必得拯救，盼望我們常常回到那個福音

的源頭，靠著這個大喜的信息勝過我們的軟弱，重新看見只有耶穌基督是我們唯一的盼望與拯救。 
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二、大喜的信息：平安的盼望 

        當天使的宣告結束後，又有一對天兵同那天使一起讚美上帝說：「佇極高的位榮光歸佇上帝！地上和平佇伊所歡喜的人的中間！」這

句經文我們也可以讀作，「那將榮耀歸與至高的上帝而得到上帝歡喜的人，上帝的平安要在他們中間。」簡單來說，歸榮光給上帝的人，

上帝的平安就要在他們中間。歸榮光給上帝，就是主禱文裡面的你的旨意得成在地上如同在天上，其實我們也可以這樣禱告，主啊！願你

的旨意得成在我們中間如同在天上，或是願你的旨意得成在我身上如同在天上，就是主的旨意通行在我們中間，通行在我們身上。 

        普利茅斯弟兄會的領袖達秘曾經說過，上帝的旨意通行到哪裡，哪裡就有喜樂。其實這句話我們可以替換成任何一個詞，上帝的旨意

通行到哪裡，哪裡就有榮耀，上帝的旨意通行到哪裡，哪裡就有盼望。親愛的弟兄姊妹，上帝的旨意通行在我們身上，就是上帝在我們身

上得榮耀，上帝的旨意通行在我們中間，就是上帝在我們中間得榮耀，當上帝的旨意通行在我們中間的時候，上帝的平安就同時在我們中

間、在我們裡面，我們就能用這樣的平安來為主作見證。 

       1873 年 11 月，芝加哥律師霍雷肖·斯帕福德，帶著他的妻子與四個女兒瑪姬、塔尼特、安妮和貝希前往紐約，讓她們搭上一艘法國遊

輪，準備前往法國，而他會在不久之後前往法國與他們會合。 

        在 1873 年 11 月 22 日的子夜，這艘遊輪跟另外一艘船相撞，在兩個小時之內，整艘船就消失在深夜的海面上。226 位罹難者包括瑪

姬、塔尼特、安妮和貝希。斯帕福德太太在意識模糊的情況下，在一片殘骸上被救起，九天之後生還者們在威爾斯的卡爾地夫登陸，她打

電報給丈夫告訴他這個消息。斯帕福德立即前去會合，途中在一個寒冷的十二月冬夜，船長把他叫到身邊告訴他說：「我們應該正經過你

女兒們坐的船沈沒的海域。」斯帕福德回到他的艙房，但難以入睡，他告訴自己：「主的旨意是好的，願主的旨意成就。」然後他根據這

樣的意念寫下這首著名的詩歌，我心靈得安寧，就是聖詩 613 首。他在 1876 年 11 月最後一個星期五的一個的聚會上，介紹和獨唱了這首

詩歌，使與會者大受感動。因為他們對主的旨意沒有懷疑，雖然痛苦卻仍然願意相信與順服，所以他們夫婦獲得了心靈深處的真正的平

安，並為主做出了美好的見證。 

        親愛的弟兄姊妹，我們的主所帶來的就是這樣的信息，當我們願意全然信靠祂，讓祂的旨意得成在我們身上，那個平安的應許就要臨

到我們身上。 

三、道成肉身的應許 

我們剛才說到，拯救與平安是耶穌基督給我們的大喜的消息，而我們的主如何讓這個大喜的消息成為真實的應許？就是透過祂的道成肉

身，而且是取了最卑微的樣式，也只有道真正成為肉體，徛起佇咱中間，我們才能看見確實有恩典及真理滿滿。因為耶穌來了，祂用生命

告訴我們，罪惡與死亡不是我們的終點，更新與復活才是我們要期盼的。聖誕節為什麼值得我們慶祝？因為耶穌的道成肉身，使我們重

生，使我們這些受死亡威脅與罪惡綑綁的人獲得新生。正如葛培理牧師在美國慶賀首次登月成功時所說的，人類歷史最值得慶賀的時刻，

不是人可以上天的時刻，而是上帝從天上下到地上的那一刻。 

        在伯利恆有一間教堂，稱為主降生教堂，照傳說就是當年客棧馬槽的地方，在主後第 6 世紀建築完成，許多王公貴族來做禮拜，因為

教堂非常的大，所以他們的馬車就直接開進教堂裡，後來有一位教堂的神父將教堂的入口改建得非常小，又低又窄，人都必須要低頭、彎

腰才能進入，如果你去伯利恆，你會看到這間教堂，在那又低又窄的門口旁邊有立一個告示牌子，上面寫著，這是聖地、耶穌基督降生的

地方，我們應該謙卑的來親近。  

        親愛的弟兄姊妹，願我們謙卑在主的面前，如同主謙卑道成肉身來到我們中間一樣，願我們謙卑獻上自己，讓人從我們身上能看見上

帝獨生子的榮光，見證那個大喜的消息。 


